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臺南市道路交通安全督導會報臺南市道路交通安全督導會報臺南市道路交通安全督導會報臺南市道路交通安全督導會報 101010102222 年年年年 6666 月份會議紀月份會議紀月份會議紀月份會議紀錄錄錄錄    

一、 時間：中華民國 102 年 7月 3日下午 3時 40 分 

二、 地點：臺南市政府民治市政中心南瀛大樓 2樓簡報室 

三、 主持人：賴召集人清德                              記錄：吳俁之 

四、 出列席人員：如會議簽到簿 

五、 主席致辭： 

酒駕是近日社會最注目的議題之一，不但總統宣示了酒駕案件降低的

目標，地方政府更是責無旁貸，期勉各單位都能加強酒駕防制工作。 

縣市合併已進入第 3年，本市持續推動路平專案。今日上午市政會議

的討論中指出：因道路品質不良所導致的國賠案件，在路平專案推動之後

已獲得相當改善。在此期許相關單位再接再勵，徹底消除道路上的危險，

以維護道路交通安全。 

六、 警察局專案報告：102 年道安重點工作(詳會議資料) 

主席裁示： 

1. 首先藉此機會感謝警察局林副局長，林副局長將於近日屆齡退

休，過去歷次道安會報均由林副局長親自出席，任內積極作為，

貢獻良多，特此表達感謝。 

2. 本報告內詳列常發生交通事故之路段、時間，值得肯定；此類統

計資料應善加運用，並擬定因應措施，方能有新的作法、產生新

的效果。 

七、 本會報工作報告事項：(詳會議資料) 

執行秘書提示： 

1. 本會報推薦參選道安創新貢獻獎共有 3案，請各提案單位及早準

備未來評審所需資料，以爭取佳績。 

2. 本（102）年度起本會報推動一系列宣導活動，用下鄉、深入社

區的方式，強化一般民眾的交通安全常識。建議教育、新聞等相

關局處也能多加辦理相關的創新活動，並期能透過媒體的報導達

到宣導效果；亦可納入年終視導考評成果。 

主席裁示： 

1. 期許各單位提報參選道安創新貢獻獎能獲得佳績，亦可藉此機會
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觀摩學習國內其他縣市經驗。 

2. 餘洽悉並准予備查。 

八、 102 年 5 月份道路交通事故及機動車輛統計資料分析：(詳會議資料) 

警察局說明： 

本年度 3月份有 1件 A1 事故，經認定非屬發生於道路範圍，日前已

報請同意解列，爰統計數字再予調整減少 1件。 

主席裁示： 

1. 針對機車死亡事故，應加強瞭解是否佩戴安全帽，或是否正確繫

用扣帶。 

2. 餘洽悉並准予備查。 

九、 各工作小組業務檢討報告：(詳會議資料) 

主席裁示： 

洽悉並准予備查。 

十、 提案討論： 

提案提案提案提案 1111：：：：永成路永成路永成路永成路（（（（台台台台 86868686 至中華南路至中華南路至中華南路至中華南路））））速限調整至速限調整至速限調整至速限調整至 60km/hr60km/hr60km/hr60km/hr 乙案乙案乙案乙案，，，，提請審提請審提請審提請審

議議議議。。。。（（（（提案單位提案單位提案單位提案單位：：：：交通局交通局交通局交通局））））    

審查意見：  

本案業經 102 年 6 月 24 日工作圈第 13 次會議決議，依交通局意見

以方案二為建議方案，提請大會審議。 

顏副召集人提示： 

考量一般用路人駕駛習慣，如採方案二，將在路段中速限自 60 公里

驟降為 50 公里，一般駕駛人似不易察覺，且應考量是否造成爭議。 

警察局補充： 

本路段新設有測速照相 1組，未來速限如有調整將配合新速限執法。 

交通局說明： 

1. 本案考量永成路、中華西路口係一偏心路型，如未提前減速，經

過此一路口恐有衝撞對面民宅之虞。 

2. 建議採方案二，並設置如「前方速限降低」相關牌面，或於車道

路面繪設速限標字，加強提醒用路人。 

林顧問佐鼎建議：  
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建議除了限速標誌牌面外，亦應於路面繪設速限標字。另因本路段

大貨車較多，為避免標誌被貨車車體遮蔽，建議除內側中央分隔島

外，外側車道路邊亦應同時設置速限牌面。 

主席裁示： 

依方案二「永成路（台 86 至興隆路）速限提昇至 60 公里，並配合

調整相關交通設施（標誌及標線）」照案通過，並請依林顧問建議加

強相關設施。 

十一、 臨時動議：  

警察局林副局長提： 

本人即將屆齡退休，利用此一機會，感念各界長期以來的指導，

特別是市長、顏副市長、秘書長、張執行秘書在道安工作上的支持，

謹此致謝。 

主席裁示： 

林副局長不僅戮力從公，也具備高度人文素養，時時散發對社會

的關懷，可謂「鐵漢柔情」，不但是一位好長官，也是警界的楷模。 

近期除了林副局長外，本市亦有四位警察分局長都將屆齡退休；

本市自縣市合併以來，治安滿意度一向維持全國第一，此乃每個人

員在每個環節的努力才能達成，因此這幾位高階警官的退休，對警

政工作不可謂沒有影響，但相信在全體人員的努力下，仍能維持佳

績。今天是林副局長最後一次參加本市道安會報，請各位再次以掌

聲感謝，並祝福林副局長退休生活順心、如意。 

十二、 散會：下午 5時 15 分。 


